
 
 

 
FOIRE AUX QUESTIONS : 

 

« La Loi et les Commandements de Dieu…Quels obstacles à ma liberté !  » 
 

 
« Beaucoup de gens pensent que les Commandements sont un obstacle à leur liberté et une 
entrave à leur bonheur. ‘Fais pas ci, fais pas ça, j’ai passé l’âge qu’on me dise ce que je dois 
faire. En plus, ce que Dieu m’interdit, c’est justement ce qui m’attire le plus !’ Vu comme ça, 
c’est vrai que ce n’est pas très sexy. Si on prend la loi sans le cœur de la loi, l’amour de Dieu, 
effectivement cela est loin d’être engageant ! En réalité, Notre Seigneur manifeste Son amour 
pour nous par le biais de Ses Commandements. Une mère poule éduquant ses petits. Il est 
Notre Père, nous sommes Ses enfants, Il sait ce qui est bon pour nous et ce qui nous détruit. 
‘Ses interdictions’ ne sont pas là pour manifester Sa Toute-Puissance et nous casser les pieds, 
mais pour nous protéger du pire. Je me rappellerai toujours un épisode marquant : c’était au 
cours d’un hiver particulièrement rude, j’avais invité un couple d’amis en week-end. Ils 
étaient là avec leur petite fille âgée de 4 ans. Nous revenions d’une longue ballade en forêt. 
Arrivés à la maison, nous nous sommes empressés de faire un feu de cheminée à la hauteur de 
nos petits corps frigorifiés. Au bout de quelques minutes, alors que les flammes étaient au 
firmament de leur forme, voilà que la petite fille se précipite sur le foyer ! Par chance, sa mère 
la rattrape in extremis. L’enfant, loin de comprendre son geste salvateur, lui crie : Méchante 
maman, tu m’empêches de me réchauffer ! Sa mère savait que sa petite fille pouvait prendre 
feu, c’est pourquoi elle l’a empêchée de s’approcher de trop près. L’enfant, elle, n’avait pas la 
vision globale de la situation, ne voyant pas plus loin que son désir et l’instant immédiat.  
 Bien souvent, nous réagissons de cette façon avec Dieu : Pourquoi m’empêches-tu de 
faire ça, Seigneur, ça me fait du bien ! C’est Dieu qui sait ce qui est bon et ce qui nous fait du 
bien, pas nous. Il faut Lui faire confiance. Les Commandements ne sont pas là pour nous 
avorter dans notre liberté, mais pour nous conduire au vrai Bonheur. Non seulement au 
Bonheur Eternel, mais, dès à présent, dans notre vie. Suivre la divine volonté nous éviterait 
bien des tourments ! 
 Et franchement, quand on fait quelque chose qui plaît à Dieu, on est content et 
beaucoup plus serein que quand on transgresse sa Loi».  
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